

investisseurs étrangers qui désirent s'implanter sur le marché lucratif de l'Amérique du Nord. Le PDI assure une promotion active des efforts de coopération, notamment les entreprises conjointes et les partenariats stratégiques entre des entreprises canadiennes et étrangères.

Depuis le lancement du PDI, le Canada a attiré des investissements directs étrangers sans précédent. En 1985, le total des apports bruts d'investissements directs étrangers au Canada s'élevait à 3,9 milliards de dollars. En 1988, l'apport brut a atteint un total record de 8,1 milliards de dollars -- ce qui représente un apport net d'investissements directs étrangers de 4,9 milliards de dollars.

Même si les États-Unis et le Royaume-Uni ont toujours été les principaux fournisseurs d'investissements directs étrangers au Canada, ce sont de nouvelles sources non traditionnelles d'Europe et des pays riverains du Pacifique qui montrent la croissance la plus importante.

Des entreprises de l'Europe centrale et de l'est investissent au Canada. L'année dernière, un consortium russo-hongrois de banques et de fabricants d'instruments médicaux a créé une entreprise conjointe, Alliance Médicale, avec IDEE R&D de Montréal. IDEE R&D a profité des programmes PAT et PDI pour lancer cette entreprise. On croit que l'entente représente le premier investissement d'envergure effectué par des entreprises de l'Europe de l'est dans une entreprise canadienne.

Alliance Médicale se spécialise dans la fabrication d'instruments médicaux de haute technologie. À partir d'un brevet hongrois en vigueur, l'entreprise conjointe fabrique et vend actuellement un échographe ultrasonique portatif à piles qui permet aux éleveurs de grands animaux de ferme de confirmer une gestation dans les 17 jours de l'insémination.

Le géant japonais Kao Corporation ne pouvait laisser passer l'occasion d'investir dans Didak Ltd., fabricant de disquettes souples d'Arnprior, en Ontario. En 1987, Kao Corporation a fait l'acquisition d'une participation de 80 % dans Didak Ltd, et a profité de l'occasion pour injecter 40 millions de dollars dans la nouvelle entreprise Kao-Didak